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Presidenta: Muy buenos días a todas y todos los presentes, para dar inicio a esta Decima Séptima 
Sesión, de fecha 29 veintinueve de Julio de 2024 dos  mil veinticuatro, con carácter de Ordinaria, 
del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios de 
Guadalajara, y con fundamento en los Artículos  25 y 30 numeral 1, fracción I, de la Ley de 
Compras Gubernamentales, Enajenaciones y Contratación de Servicios del Estado de Jalisco y sus 
Municipios solicitó al Secretario Técnico, pasar lista de asistencia y verificar quórum legal para 
sesionar. 
 

1.-  LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL 

      

Secretario Técnico: Como lo indica Presidenta Ana Paula Virgen Sánchez, Presidenta del Comité 
de Adquisiciones;  José Eduardo Torres Quintanar, Secretario Técnico, Giovanna Vidal Cedano, 
Representante de la  Tesorería Municipal; Omar Palafox Saenz, Representante del Consejo 
Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco;  Octavio Zúñiga Garibay, Representante de la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Guadalajara;  Luis Galindo Cruz, Representante del 
Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco; Silvia Jacqueline Martín del Campo Partida, 
Representante del Consejo Mexicano de Comercio Exterior de Occidente A.C.;  José Guadalupe 
Pérez Mejía,  Representante del Centro Empresarial de Jalisco, S.P. COPARMEX; Alejandro 
Murueta Aldrete, Representante de la Coordinación General de Administración e Innovación 
Gubernamental;  Iker Frangie Martínez Gallardo,  Consejero Jurídico;  Jesús Alberto Borroel 
Mora, Representante de la Contraloría Ciudadana;  Rolando Cruz Navarro, Representante de la 
Coordinación General de Desarrollo Económico; Luis Rubén Camberos Othón, Testigo Social 
Honorífico en el Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de 
Servicios de Guadalajara;  Ángel Eduardo Márquez Castellón, Representante del Área Jurídica de 
la Dependencia Centralizada de Compras. Tenemos quórum para sesionar Presidenta.         
 
Presidenta: Muchas gracias secretario, “En cumplimiento al artículo 28, numeral 4 de la Ley de 
Compras Gubernamentales, Enajenaciones y Contratación de Servicios del Estado De Jalisco y sus 

Municipios, siendo las 10:02 Diez horas con dos minutos, se declara quórum legal para celebrar 
esta Décima Séptima sesión de carácter Ordinaria del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, 
Arrendamientos y Contratación de Servicios de Guadalajara. Le  solicita al Secretario Técnico de 
lectura al orden del día propuesto para consideración de este comité”. 
 
Secretario Técnico: Como lo indica, presidenta, antes de dar lectura a la misma quiero manifestar 
que una vez compartida la carpeta con los archivos electrónicos se incorporó el punto cuatro 
punto dos relativo a una solicitud de ampliación, en este orden daré lectura al orden del día 
propuesto.  
  
1.- LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL 

 
2.- LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

 
3.- PRESENTACIÓN, LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DE LA SIGUIENTE ACTA:  
3.1 Acta de la Décima Sexta Sesión Ordinaria del Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, 
Arrendamientos y Contratación de Servicios para el Municipio de Guadalajara, de fecha 17 de julio 
de 2024. 

 
4.- SOLICITUDES DE AMPLIACIÓN 
4.1 Ampliación del contrato derivado de la adjudicación directa con número AD 2024/002 
“Servicio de Mantenimiento Correctivo y Preventivo de Vehículos Livianos, Motocicletas y 
Blindados” 
4.2 Ampliación del contrato derivado de la LPL 723/2023 
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5.- ASUNTOS VARIOS 

 
6.- CLAUSURA 

 
Es cuanto, presidenta 
 
Presidenta: Muchas gracias secretario, Está su consideración en el orden del día propuesto por lo 
que pregunto si existen observaciones al mismo...los que estén por la afirmativa sírvanse 
manifestarlo levantando su mano… Aprobado por unanimidad, y para el desahogo del tercer 
punto del orden del día tiene la palabra secretario. 
 
Secretario Técnico: Gracias, presidenta. Presentación, lectura y en su caso aprobación del acta del 
Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios para el 
Municipio de Guadalajara correspondiente a la Décima Sexta Sesión ordinaria, con verificativo el 
día 17 diecisiete de julio dos mil veinticuatro. Es cuanto presidenta. 
 
Presidenta: Muchas gracias secretario, está a su consideración la dispensa de la lectura del acta 
antes mencionada en virtud de que fue previamente circulada en tiempo y forma a todos los 
integrantes de este Comité. Los que estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando su 
mano…aprobado por unanimidad, y ahora bien está a su consideración el contenido del acta antes 
mencionada por lo que pregunto si hay alguna observación a la misma…los que estén por la 
afirmativa sírvanse levantando su mano…aprobado por unanimidad y para desahogar con el 
cuarto punto del día tiene la palabra secretario. 
 
Secretario Técnico: Gracias, presidenta. Punto cuatro punto uno solicitud de ampliación del 
contrato derivado de la adjudicación directa con número AD 2024/002 “Servicio de 
Mantenimiento Correctivo y Preventivo de Vehículos Livianos, Motocicletas y Blindados” a favor 
del proveedor GRUPO MOTORMEXA GUADALAJARA S.A. DE C.V. por un monto de $652,222.19 
M.N. seiscientos cincuenta y dos mil doscientos veintidós pesos con diecinueve centavos. IVA 
incluido. Es cuanto, presidenta.  
 
Presidenta: Muchas gracias secretario, Al ser de carácter informativo la ampliación antes 
mencionada, no es necesario someterla a votación. Tiene la palabra, secretario.  
 
Secretario Técnico: Gracias, presidenta. Punto cuatro punto dos solicitud de ampliación del 
contrato derivado de la LPL 723/2023 a favor del proveedor ALFONSO NÚÑEZ DE LA O por un 
monto de doscientos noventa y tres mil novecientos cuarenta y cinco pesos con sesenta centavos. 
IVA incluido. ($293,945.60 M.N.) Es cuanto, presidenta.  
 
Presidenta: Muchas gracias secretario, Al ser de carácter informativo la ampliación antes 
mencionada, no es necesario someterla a votación. Y tiene la palabra Secretario pero bueno creo 
que no es necesario porque el guion me dice que el quinto punto del orden del día es asuntos 
varios así que les pregunto a los integrantes de este comité ¿si tienen algún tema que tratar? 
Adelante Octavio por favor.  
 
Representante de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Guadalajara: Muchas gracias 
Presidenta, dos temas importantes, bueno es prácticamente uno en lo que se suma no tenemos el 
reporte de los avances y programación de los pagos para cierre de administración y por contratos 
más recientes hemos tenido un buen descanso sin duda de que todo lo que son procesos 
administrativos por nuevas adquisiciones, pero solicitaría nuevamente que pudiera de alguna 
forma decirnos tesorería si ha provisionado, si tiene los procesos y tiene todo el respaldo y 
documentación suficiente para que aquello que sea adquirido desde este comité o sea validado de 



Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, 
Arrendamientos y Contrataciones de 

Servicios de Guadalajara 

 

            DECIMA SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA  

 

La presente hoja de firmas, forma parte integrante de la versión estenográfica del acta de la Décima Séptima Sesión Ordinaria del 

Comité de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contrataciones de Servicios de Guadalajara, celebrada el día Lunes 29 

diecisiete de Julio de 2024 dos mil veinticuatro en el  Municipio de Guadalajara, Jalisco. 

Página 3 de 9 
 

este comité quede debidamente programado y no sin el respaldo suficiente para el cierre de la 
administración tengamos toda la tranquilidad.  
 
Presidenta: Gracias Octavio creo que Giovanna está conectada por aquí. 
 
Representante de la Tesorería: Si así es, buenos días a todos ¿Cómo están? Atendiendo la petición 
que nos hace Octavio, efectivamente no, tenemos ya toda la programación lista , no se ha dejado 
de trabajar en la integración de expedientes, en poner fechas, en trabajar con las dependencias, 
digo tanto para llegar a un pago es un proceso largo, como bien sabemos procesos que se han 
recortado para el cierre de administración, como debemos llegar no, cumpliendo bien, no al cien 
por ciento porque sería prácticamente imposible ya que tenemos n cantidad de trámites y eso se 
da de manera ordinaria pero si cumpliendo con el mayor número de expedientes egresados a la 
tesorería se han estado haciendo mesas de trabajo de revisiones de avances de la ejecución de los 
compromisos presupuestales, se está trabajando de manera semanal con cada uno de las 
coordinaciones, entonces me parece que va ser un cierre muy limpio, he mandado unos avances, 
que yo les platicaba la última vez que me toco hablar de este tema, pues va cambiando todos los 
días, cada minuto conforme va avanzando el día, pues esos reportes van cambiando y van 
avanzando, entonces el reporte que le hice llegar si no fuera suficiente, o si gustan que lo 
actualicemos con mucho gusto lo podemos actualizar y seguir trabajando, pero todo se está 
haciendo para poder llegar en orden al cierre de la administración y digo bueno, es algo que no 
queremos dejar pendientes, claro que quedarían algunos temas pendientes, me refiero al sentido 
de integración de expedientes etcétera pero no por concluir la administración significa que el 
ejercicio fiscal termina, el ejercicio fiscal continua y los compromiso que se adquieren a través de 
este comité pues son del municipio, si bien son de una administración entonces los pagos pueden 
continuar una vez que nosotros estemos o no estemos aquí, entonces claro que las prevenciones 
se han estado tomando, así que pueden estar tranquilos de que no nada más es la tesorería si no 
en conjunto con todas las dependencias involucradas en el cumplimiento de los procesos de pago, 
están trabajando para que esto suceda y para poder dejar el menor número de proveedores 
pendientes de pago siempre y cuando pues ya hayan cumplido, ya hayan entregado su bienes y 
servicios etcétera.   
 
Presidenta: Muchas gracias Giovanna ¿alguien más quiere hace el uso de la voz? 
 
Secretario Técnico: Tiene la mano levantada Palafox y Luis Galindo. 
 
Presidenta: Adelante Omar por favor. 
 
Representante del Consejo de Desarrollo Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco: Muchas 
gracias por los comentarios de tesorería pero yo si quisiera que quedara ya un acuerdo en acta 
porque cada semana estamos o cada sesión se ha estado preguntando ya Octavio pregunto la 
sesión pasada y ahora también y pues yo sigo sin claridad esa es una realidad, yo creo porque no 
podemos estar en dogma de fe pensando que todo está avanzando de una forma correcta, no yo 
si pediría que quedara como acuerdo en esta sesión Presidenta, Secretario que quedara que si no 
sea convocado sus invitados a la sesión de trabajo, si están teniendo sesiones de trabajo o están 
teniendo información pues mi primera pregunta sería ¿Por qué no nos llega?  Así de fácil, 
entonces yo creo que si me gustaría también que se involucrara la contraloría, que esta contraloría 
debe estar o debería estar involucrada en esto yo no tengo duda de que todo lo que los 
expedientes armados, pues quedan sin bronca y tal vez puedan pagarse, tal vez en la 
trascendencia de la administración ¿pero qué pasaría con todos los que no están armados? ¿Qué 
tal si ya no está la dependencia? Si no tenemos forma de comprobar, ósea son muchas las dudas 
que tenemos y no nomas en este comité, pero en este comité es donde no hemos tenido la fluidez 
la información como debería de ser, entonces yo Secretario si me gustaría que quedara como 
acuerdo el invitar a la mesa de trabajo y si no nos van a invitar a la mesa de trabajo por lo menos 
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que nos entreguen un informe muy detallado de ¿Cómo lo están haciendo? ¿Cuántos expedientes 
faltan de armar? Incluso si hay algún área como  mas, como mas este señala que son más 
expedientes que faltan ¿Por qué motivos son? Yo creo que ese reporte si debe ser muy claro 
porque son situaciones que votamos nosotros en comité, le dimos para delante y ahí tenemos una 
corresponsabilidad que si me gustaría que estuviera mucho más clara, y ahorita yo, créanme que 
me siento perdido de verdad que no sé cómo esta después de dos meses que ya solicitamos esto 
es cuanto de mi parte. 
 
Presidenta: Muchas gracias Ingeniero, Luis ¿quieres tomar el uso de la voz? 
 
Representante del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco: Si, digo más que nada ya habiendo 
escuchado a Octavio y Palafox, unírmeles, la verdad es que si, los organismos empresariales 
estamos preocupados por la falta de claridad en esto, sabes que es un tema que pasa cada 
cambio, y con los cambios vienen las incertidumbres, pero si efectivamente como dice Palafox, 
que nos inventen a las mesas de trabajo o que nos estén presentando informes, si nosotros 
también vemos por el beneficio del municipio, también nosotros representar a las cámara 
empresariales tenemos que ver por nuestros agremiados y por los empresarios del estado, en su 
mayoría la licitaciones han sido locales, entonces recuerden la afectación que se está viendo o que 
se pudiera ver esas empresarios del mismo estado, entonces por favor que sea mucho más claro 
todo este tema. 
 
Presidenta: Muchas gracias Luis, ¿Secretario quiere tomar el uso de la voz?  
 
Secretario Técnico: Si, pero esta Jacqueline desde hace ratito, si gusta después de Jacqueline. 
 
Presidenta: Perdón, perdón pero es que no los veo a todos, adelante Jacqueline por favor. 
 
Represéntate del Consejo Mexicano de Comercio Exterior de Occidente A.C.: No te preocupes Ana 
Pau, hola buenos días a todos y buenos pues yo también me subo al comentario de verdad en los 
organismos estamos sumamente preocupados por esta situación, no tenemos claros cuantos este, 
no queremos saber también a cuantos proveedores se les debe, queremos saber en dónde va el 
trámite, pues a cuales proveedores por favor se les debe si no ¿A cuánto asciende esta deuda 
hasta el momento? Obviamente los proveedores también tienen inquietudes, cambia la 
administración, tienen incertidumbres de decir y si cambia la administración y no nos pagan, lo 
que ha pasado y obviamente nosotros como parte del comité no queremos que en esta 
administración pase esta situación ok, yo también me sumaría al comentario de no si también 
pueda intervenir la contraloría de ahí de ustedes de Guadalajara en el sentido de que a lo mejor 
alguna de la áreas requirentes no están, bueno esto me estoy imaginando yo, no están llevando en 
tiempo y forma los tramites a la tesorería estén atrapados los tramites en algún lugar y no se le 
esté dando la agilidad que se le debe de corresponder y obviamente también me gustaría que 
quede asentado en el acta, porque si bien es cierto las últimas tres sesiones empecé a solicitarlo 
yo, después mi compañero Octavio y luego el Ingeniero Palafox etcétera de que estamos haciendo 
esta petición más clara, darles certidumbre a los empresarios de que las cosas van a caminar, van 
a estar en tiempo y forma, pues porque de verdad ya queda muy poquito tiempo, esa sería mi 
petición, gracias.  
 
Presidenta: Muchas gracias Jacqueline, ¿alguien más tiene levantado la mano? Adelante 
secretario. 
 
Secretario Técnico: Si me permite, a ver le hemos tratado de dar toda la seriedad al tema que 
comentan, creo que haciendo uso o función precisamente de la razón que tiene de ser que estén 
ustedes dentro del comité como representantes de los organismos empresariales y de la sociedad 
civil y por eso fue que les hice llegar esta tabla que nos hizo llegar a su vez la tesorería del reporte 
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en donde nos daban un corte de cómo iban las cosas referente a mes con mes de lo que se ingresa 
en tesorería es decir que se tiene, bueno perdón de las órdenes de compra comprometidas, es 
decir el total si ustedes ven en su tabla, viene un total de lo comprometido, un total de lo 
devengando que ha ingresado en la tesorería y lo pagado, prácticamente lo devengado y lo 
ingresado va al día me comentaba más de alguno de ustedes que va un porcentaje o una cantidad 
considerable de dinero que estaba por ingresarse a la tesorería y que entiendo que esa sea la 
razón de que se mantenga la inquietud no, y de querer que haya una reunión y que contraloría 
participe, yo creo que ahora sí que depende de lo que quieran solicitar con claridad, podemos toar 
los acuerdos y darle el seguimiento de la forma más transparente que se pueda porque insisto 
hemos estado haciendo un esfuerzo considerable tanto tesorería como nosotros para darle el 
seguimiento lo mayormente posible pero la inquietud y la idea de que participe contraloría, veo 
que Alberto está levantando la mano ya ahorita el comentara alago al respecto en eso es en lo que 
vamos presidenta.  
 
Presidenta: Muchas gracias Secretario, adelante Alberto por favor. 
 
Representante de la Contraloría Ciudadana: Gracias Presidenta, yo solamente comentar que es 
una preocupación valida que tienen, entiendo los proveedores y que lo hacen valer a través de su 
vocales de las organizaciones, no solo bilateral entre el gobierno y el proveedor si no 
probablemente hasta trilateral que es el gobierno saliente el gobierno entrante y los propios 
proveedores, quiero este si subrayar que esta es una mesa, esta solución se presenta en una mesa 
que es técnica y que es multilateral que no nomas es solamente la tesorería, está la sindicatura 
está el mismo proveedor que a veces deja de llevar documentos y esto no agiliza el tramite 
entonces este bueno es una mesa absolutamente técnica y también subrayar que es un proceso 
posterior a la obligación encomendada en el comité de adquisiciones, entiendo que hagan valer la 
voz en el comité en las representaciones conferidas pero es un proceso que esta posterior y vuelvo 
a reiterar a mí me parece una petición valida de la representación de la IP en esta situaciones de 
los reportes y que se le mantenga informado, por supuesto que la contraloría está en la mejor 
disposición que de manera general, no creo que se tenga que ver caso por caso pero de manera 
general en principios y estrategia y además estamos a la orden. 
 
Presidenta: Muchas gracias Alberto ¿Alguien más desea hacer el uso de la voz? Giovanna adelante 
por favor. 
 
Representante de la Tesorería: Gracias Presidenta, digo como bien lo comentan, yo no eh…lo 
comenta a contraloría mande la información que se me solicito, creo que por parte de la tesorería 
es la información que podemos presentar hasta ahorita de cómo estamos nosotros recibiendo los 
expedientes, y ahí no podría ser más puntal y decir en qué proceso van cada uno de ellos, se sale 
totalmente de mi competencia la información que la tesorería tiene la atribución de presentar, es 
la información que ya le hice llegar, me parece  si hubiera algún tipo de información extra, ahí si la 
información se sale completamente de mis manos, ir con cada una de las competencias y ver en 
ver en parte del proceso esta cada uno de sus expedientes, pues ahí si me sería muy complicado 
no, por parte de la tesorería la información que me soliciten si es que esta información que hice 
llegar a través del Director de Adquisiciones no es suficiente, no es clara o requieren algún tipo de 
información extra la cual este en mis manos hacerles llegar, eh con todo gusto estoy al pendiente, 
yo no estoy trabajando en esas mesas, no sé si ustedes o no, pero a mí me solicitaron la 
información se las hice llegar con mucho gusto y hubiera alguna información que no esa clara o 
que necesitaran que ampliara estoy en toda la disposición de así hacerlo para, pues para contribuir 
en este objetivo que se está planteando. 
 
Presidenta: Muchas gracias Giovanna ¿alguien más quiere hacer el uso de la voz? Adelante Luis 
por favor. 
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Representante del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco: Si, fíjate Giovanna que eh estado 
revisando la información que nos llevaste y efectivamente ósea veo que en parte la tesorería no se 
tanto el tema pero si hay mucho recurso que está comprometido, veo que son alrededor de mil 
millones de pesos que están comprometidos, que no están devengados, este no se cuales sean los 
pasos, la verdad los pasos para pasarlos de comprometido a devengado, pero igual no sé si nos lo 
pudieran dar a lo mejor por áreas, no tanto por licitación ni por proveedor ni nada, si no igual por 
áreas para ver quiénes son los que están teniendo ,as retrasos en los procesos, este porque veo 
que hay procesos desde enero no, ósea no , ósea de enero a junio que nos mandas hay mucho 
proceso que no está devengado, e inclusive a partir de marzo este prácticamente más del 
cincuenta por ciento de lo comprometido no está devengando, entonces creo que sería algo para 
tener en cuenta y ver en qué áreas se encuentra este, vamos no a llamar a los errores si no mejor 
el retraso en el ingreso de los documentos.   
 
Presidenta: Muchas gracias Luis, ¿alguien más quiere hacer el uso de la voz? No sé quién la 
levanto primero pero adelante. 
 
Representante del Consejo de Desarrollo Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco: Yo nomas lo 
último Presidenta de mi parte, yo creo que es muy sencillo no, ya lo puse en el chat para tratar de 
no hacerla más larga esta sesión, es una fecha para esta reunión que sea esto para lo corto y ya 
pues vemos el archivo porque el archivo que nos mandaron y gracias José Eduardo pues digo son 
las mismas cantidades en lo comprometido y pagado el mes devengado, todas las cantidades son 
iguales nomas la única diferencia es lo comprometido por lo devengado son las dos cantidades 
que aparecen en el reporte, entonces yo creo que para expresar las dudas que tenemos yo creo 
que sería más prudente tener una sesión para este y que le pongan fecha, porque a mí en lo 
personal  este reporte se me hace muy escueto muy general, no me arroja una claridad como lo 
comentaba hace rato, es cuanto ya de mi parte Presidenta y Secretario.   
 
Presidenta: Gracias Omar, ¿Octavio quieres hacer el uso de la voz? 
 
Representante de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Guadalajara: SI por favor, y 
también para que se asiente el reconocimiento de lo que Alberto borroel  precisa muy claramente 
respecto a las mesas técnicas y que rebasas definitivamente las tareas del alcance de este comité, 
pedirles así encarecidamente que así como tesorería quede programado debidamente lo que ya 
tienen integrado, solicitar a la Consejería Jurídica así como al área jurídica de la misma dirección y 
al director mismo tengan integrado los expedientes y los contratos para que toda la 
documentación quede debidamente respaldada, se les ha venido mucho trabajo, mas tendrán 
especialmente la consejería jurídica, creo Iker que hay bastante trabajo en tu área, me lo puedo 
imaginar, pero ojala se pudiera avanzar más para los tiempos de los contratos firmados que 
sabemos que en ocasiones no te suministran toda la información, o tienen ustedes algún proceso 
donde los mismos proveedores tienen demora en presentarse para la firma en la medida posible 
para ir avanzando, ir presionando, ir aclarando todo lo que se tiene que dejar debidamente 
firmado y respaldado, por lo que en otro tiempo llegamos a ver que había contratos muy viejos 
que no se habían agotado en las firmas y dejan de haber funcionarios y en ocasiones hasta 
proveedores si se quedan sin sustanciar completos los expedientes. 
 
Presidenta: Gracias Octavio, iker adelante por favor. 
 
Consejero Jurídico: Hola muy buenos días, gracias presidenta este como bien lo mencionas 
Octavio hemos implementado doto lo que esté a nuestro alcance para eficiente el tema de la firma 
de los contratos y así poder pasar los expedientes completos a tesorería, pero claro cuenta con 
nosotros para poder ser más eficiente en lo que podemos ayudar, gracias.  
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Presidenta: Muchas gracias Iker, este… 
 
Representante del Consejo de Desarrollo Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco: Perdón, se lo 
prometo que es la última Presidenta ya ve que soy medio respetuoso, es que miren el reporte que 
está pasando tesorería dice por ejemplo no sé, un millón de tal mes y se pagó trescientos mil 
menos por mil millones y pa, pa, pa, pa no sabemos cómo se va jalando y a lo que tengo entendido 
ustedes pusieron una fecha límite para complementar expedientes fue como el quince de julio no, 
si no mal recuerdo, entonces quiere decir que ningún expediente se puede armar ahorita en teoría 
con el aviso que mandaron, entonces yo por eso más que nada nosotros seguimos autorizando 
compras cuando realmente ya no habido información de expedientes o se han ido retrasando por 
x razón, creo que va un poquito más ya, no queremos una reunión técnica, es una reunión de decir  
a ver cuántos expedientes  que no se han podido hacer y por ejemplo todos son de diferentes 
dependencias o todos son de un solo proveedor o todas son de una sola dependencia, ósea tú en 
mi empresa, yo lo que hago es buscar común denominador, tengo que ver cómo le puedo hacer 
para resolver más fácil un típico Pareto ochenta veinte no, tal vez tenemos una situación así 
básicamente es lo único que queremos ver, ósea ver realmente como va la cuestión de pago y 
como van lo que seguimos autorizando que si bien aviso a ustedes que acabamos de autorizar una 
compra ahorita y ya está vencida la información de expedientes tiene que una cierta cobertura, 
por eso para mí la importancia de que contraloría esté involucrado y que nosotros estemos 
informados y tengamos una mesa y por eso yo sigo insistiendo una fecha para ver este tema 
preciso nada mas eso, y un reporte que sea un poquito eficiente es cuanto. 
 
Presidenta: Muchas gracias, ¿Giovanna también tenía la mano lavanda no? Adelante Giovanna  
 
Representante de la Tesorería: Me parece que vale la pena puntualizar que la integración de los 
expedientes no se detiene, la integración de expedientes continua hasta el último día que la 
administración este trabajando no, la integración de expedientes no se puede detener como bien 
lo decía el consejero jurídico y como bien sabemos todas las áreas que estamos involucradas, el 
municipio sigue trabajando todo el tiempo integrando todos estos expedientes, la fecha limite fue 
por parte de la tesorería y fue circular donde les dijimos que tenían hasta el día quince para 
procesos que se hayan licitado hasta cierta fecha, que se siguen recibiendo expedientes, que se 
suministra su servicio de manera mensual, se siguen recibiendo expedientes que se acaban de 
llevar su proceso y en el cual el servicio, digo hay ciertas características que no traigo la circular 
aquí, no la traigo a la mano pero no es que se hay cerrado al cien por ciento ni que estemos 
dejando los procesos al descubierto, al contrario la integración de expedientes sigue por parte de 
todas las áreas, y bueno esta tesorería sigue trabajando con todas las áreas en retroalimentación 
correcta integración de los expedientes para su correcto pago no, es cuanto Presidenta gracias. 
 
Presidenta: Gracias Giovanna, me gustaría aclarar algo Omar que ha sido el más insistente y  todos 
los integrantes de las cámaras, entendemos perfectamente su preocupación y como bien lo dijo 
Alberto de Contraloría es sumamente valida y legitima, sin embargo lo que me gustaría que 
también ustedes comprendieran es que los pagos no dependen al cien por ciento de la tesorería, 
es una cadenita y entonces estas mesas de trabajo que ustedes solicitan, tendríamos que citar a 
todas las personas que conforman esta cadenita, al proveedor que tendría que entregar su 
documentación, al área requirente, si ya termino esta entrega para la integración del expediente, 
a Jurídico Consultivo que no tiene nada que ver con la consejería Jurídica si no con la Sindicatura 
para la elaboración del mismo, cuando llegan a Tesorería a veces están ya perfectamente bien 
hechos y se pueden ya pagar y a veces tienen observaciones y se regresan, no es solo una área que 
esté involucrada en el pago de un expediente son muchas, en una mesa de trabajo si ustedes 
quieren toda la información completa habría que citar como a quinientas personas, para que 
entonces nos pudieran dar la información detallada que ustedes piden, la circular que puso 
término la Tesorería era justamente con la intención de presionar y a apresurar, no de cerrar la 
cortina, no de decir ya no se la va a pagar nada a nadie, la única intensión que tenía esa circular es 
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de apresúrense todos porque ya casi nos vamos y queremos dejar todo pagado o prácticamente 
todo pagado, si quieren que hagamos una mesa de trabajo con mucho gusto, sin embargo la 
información que le parece escueta Ingeniero Omar, para tenerla al cien por ciento completa si 
tendríamos que citar a dieciocho Coordinaciones, con sus dieciocho administrativos con todos sus 
procesos en turno para que les dieran un informe detallado de todo el trabajo que hace la 
administración todos los días para que ustedes tengan toda la información que necesitan, eh 
adelante por favor Secretario y después Giovanna. 
 
Secretario Técnico: Si gusta Presidenta primero que hable Giovanna y después Iker. 
 
Consejero Jurídico: Yo creo que, gracias Presidenta,  yo creo que un punto importante que podrían 
llevarse, es que toda la administración, es siempre ver que los pagos siempre se hagan de la 
manera más eficiente, en qué sentido, en que jurídicamente se integren correctamente los 
expedientes que todo vaya fluyendo de una manera más eficiente, sabemos que esto es un 
mostro de todas las áreas como bien lo menciona la Presidenta, citar esa reunión técnica sería algo 
muy complejo pero compromiso cuando menos, creo que estamos todos los de la administración 
publica en tratar de eficientar esto lo más posible y entendemos ahora si lo que nos dicen acerca 
de los pagos y créanme que todo lo que este de esta lado de la cancha vamos hacer todo lo 
posible, gracias. 
 
Presidenta: Muchas gracias Consejero ¿Secretario quiere comentar algo? 
 
Secretario Técnico: Si, claro, insisto entendemos la preocupación y que creo que va de la mano 
con su representación dentro del comité, ha habido muchos comentarios muchos puntos de vista, 
yo lo que propondría para darle un camino a las inquietudes es tener esta reunión de trabajo 
digamos, la pudiéremos planear el viernes, no con las áreas ni con todo el mundo porque como 
bien comenta la Presidenta y enfatiza el Consejero, seria medio complejo, pero si con la 
participación de los miembros de esta mesa quien quiera sumarse la Contraloría como bien 
comentaban, y yo creo que sin mayor problema de parte de Tesorería podría, pues si ellos tienen 
la posibilidad de ver el número de órdenes de compra comprometidos, yo creo que sin problema 
nosotros los podríamos separar por coordinación o por algo así y poder platicar en términos 
generales, porque como me lo decían ustedes cuando les pase la información que la Tesorería me 
hizo llegar, no es un tema de a que proveedor se le ha pagado y a que proveedor no se le ha 
pagado si no ¿un tema de un entero no? Entonces para mí es muy importante, para el Gobierno 
de Guadalajara que su voz como entidades de la Sociedad Civil quede bien atendida y escuchada, 
entonces esa es la salida que yo propondría si los demás están de acuerdo para llegar a una 
conclusión de la reunión.  
  
Presidenta: ¿Están de acuerdo? 
 
Representante del Consejo de Desarrollo Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco: Yo si estoy de 
acuerdo, y tal vez presidenta no me explique adecuadamente no quiero a todas las áreas, y no 
estoy sugiriendo que se junten todas las áreas, lo que comenta José Eduardo es exactamente eso 
es ver un general, es ver un común denominador tenemos, ¿Qué situación están existiendo? 
Entonces yo completamente de acuerdo eh…el objetivo es ese, quedo perfectamente bien 
explicado gracias.  
 
Presidenta: Gracias Ingeniero, Jacqueline adelante por favor. 
 
Represéntate del Consejo Mexicano de Comercio Exterior de Occidente A.C.: Gracias Presidenta, 
efectivamente así es, yo estoy solicitando de mi parte ¿Cuántos solicitaron? ¿A cuántos se les va a 
comprar? Voy a decir números fáciles, entiendo la responsabilidad, gracias a Giovanna por 
explicarnos, por todos los procesos que ustedes llevan internamente dentro del municipio 
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trabajan constantemente ok, solamente esa mesa que bien sugerimos y bien lo comento ahorita 
José Eduardo llevarla a cabo así, la totalidad, en cuantos vamos y cuantos faltan ¿Qué les parece? 
 
Presidenta: Tengo entendido que José Eduardo propuso que fuera a más tardar el viernes, pero 
ahorita que nos comente, José Eduardo adelante por favor. 
 
Secretario Técnico: Yo propuse el viernes, porque el viernes es el día que usualmente nos 
reunimos, entonces sé que los miembros del comité no tendrán ningún ocupación, entonces 
podría ser a la hora habitual del comité a las nueve y media de la mañana, y sirve que tenemos el 
resto de la semana para planear la información, si están de acuerdo en eso podemos quedar. 
 
Represéntate del Consejo Mexicano de Comercio Exterior de Occidente A.C.: Por mi adelante, 
gracias.  
 
Presidenta: Si, perfecto, parece que todos estamos de acuerdo supongo José Eduardo que 
después les mandas un mensajito para confirmar a cada uno verdad. 
 
Secretario Técnico: Así es, nomás vemos el lugar pero el viernes nueve y media de la mañana. 
 
Presidenta: Va perfecto, muchas gracias, en asuntos varios ¿hay algún otro tema que quieran 
tratar? De no ser así para desahogar el sexto punto del orden del día y no habiendo más asuntos 
que tratar en esta sesión, se declara formalmente clausurada siendo las diez horas con treinta y 
siete minutos del día 29 veintinueve de julio del 2024 dos mil veinticuatro, agradeciendo 
infinitamente la asistencia de todas y todos ustedes, que tengan un excelente lunes, una excelente 
semana, muchas gracias.   
 
 

 
 
 

 


